

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

París 22 de julio.

Hoy se habla mucho de un artículo publicado por el «Gaulois», artículo en que se piden al ministerio en favor de los bonapartistas, concesiones más trascendentales que las obtenidas hasta el presente. Los radicales se apresuran á declarar que este lenguaje implica la probabilidad de un próximo rompimiento de los bonapartistas con la union conservadora. Esta asercion es inexacta, y las reclamaciones del «Gaulois» no disminuyen en lo más mínimo las buenas relaciones de los comités electorales conservadores con el comité dirigido por M. Rouher. En esto están acordes todos los hombres bien enterados.

El discurso que pronunciará el mariscal MacMahon en Bourges, ilustrará á muchos, pues es indudable que una palabra tan autorizada como la del jefe del Estado, atraerá á todos los hombres de orden que tuviesen tentaciones de apartarse del programa comun cuya aplicacion es lo único que puede asegurar la derrota de los grupos de la izquierda coaligados.

A este propósito debo añadir que, para dar más realce á lo que habrá de espontáneo en la alocucion del mariscal presidente, no le acompañarán á Bourges sino su Estado mayor y el ministro de la Guerra. Ningun otro individuo del gabinete ni consejero político figurará al lado del jefe del Estado, cuando emita sus ideas. Ni aun saldrá de París el secretario de la presidencia, el vizconde de Harcourt.

Corre un rumor segun el que M. Rouher, de acuerdo con M. Clary, procedente de Chislehurst, prepara un proyecto de manifiesto que se someterá al príncipe, y previa su aprobacion, se publicará antes que empiece el período electoral.

El comité de jurisconsultos republicanos se reunió ayer en casa de M. Allou para examinar las dos consultas que están ahora sobre el tapete; una es relativa al derecho que tienen todos los diputados de la mayoría para demandar ante el tribunal correccional al director del «Boletín de los Ayuntamientos.» Naturalmente el comité decidirá que cada uno de los 363 diputados está en su derecho al acudir al tribunal con dicha demanda; que esta puede intentarse contra el impresor y el director del «Boletín» mencionado; y por último, que al ministro Interior puede hacerse responsable civilmente. El comité no ha tomado todavía acuerdo sobre la consulta de M. Julio Favre, relativa á la necesidad de proceder á la renovacion de los Consejos generales antes de las sesiones de agosto. Parece que se están preparando nuevas consultas.

Nada hay todavía positivo sobre la fecha de las elecciones de diputados, y como cada día, los periódicos republicanos escitan al gobierno para que señale esa fecha lo más pronto posible. Bien se comprende esa impaciencia. La demora que favorece á los conservadores, perjudica á los intereses republicanos. Pero digan lo que quieran, no variará en nada la situacion; y como el mariscal presidente es el único que ha de señalar esa fecha, claro está que no dependerá de las escitaciones de los radicales.

Y fuera de este tema, la prensa republicana sigue influyendo en la opinion pública en el extranjero, disponiéndola en su favor. Y no advierte que los periódicos alemanes, italianos é ingleses se sienten

poco halagados al verse citados como un testimonio contra el gobierno de una nacion con la que están en buenas relaciones. Así es que va aflojando la hostilidad de los corresponsales de los periódicos extranjeros en París.

Los acontecimientos de la guerra de Oriente llaman ahora poderosamente la atencion. Nadie se hace ya ilusiones sobre la marcha victoriosa de los rusos sobre Andrinópolis y Constantinopla. El atropellamiento de las medidas que toma la Puerta, destituyendo á generales y ministros, promoviendo una leva en masa, y finalmente, operando una desorganizacion general, basta para demostrar el desaliento que reina en Constantinopla.

En cuanto á los rumores de mediacion que han circulado, es evidente que son cuando menos prematuros. La accion del gabinete inglés parece paralizada por dos tendencias contrarias, una favorable y otra opuesta á una intervencion; y en tanto que Inglaterra permanece irresuelta, los rusos avanzan. Sea como fuere, en nuestros círculos políticos se discute si la mediacion de las potencias sería realmente el término de la guerra de Oriente ó si sería el comienzo de complicaciones europeas.—D.

(«Diario de Barcelona.»)

EL EJERCITO TURCO.

No deja de ofrecer interés la siguiente carta que desde Schumla dirigen á «El Fígaro» de París:

«Se sabe generalmente en Francia que los soldados turcos son sóbrios y se baten bien; en cambio se ignora cómo viven, cómo maniobran, y abrigo la seguridad de que muchos de nuestros lectores, aun militares, se preguntan si hay tambores en el ejército otomano, y por qué reglamentos tácticos se rige este. Hé aquí por qué he querido vivir algunos días entre los soldados, reuniendo, antes de salir de aquí, algunos datos.

Por de pronto, sorprende lo tarde que se acuestan y se levantan los soldados. Entre nosotros, y en Africa sobre todo, en los días de calor no es raro ver á los soldados en pié á la salida del sol, y bajo la tienda al oscurecer.

Aquí, por el contrario, la oracion no debe decirse, segun el Koran, sino dos horas despues de ocultarse el sol; de suerte que oficialmente se toca la retreta á las diez de la noche (dos horas y media de la noche entre los turcos).

Las músicas de los regimientos tocan en los diversos campamentos media hora despues de la plegaria aires que pertenecen á un género meztizo de italiano y turco. Pero los soldados, que las escuchan con bastante indiferencia, prefieren sus melodías nacionales tristes y lánguidas, que uno de sus camaradas, músico de aficion, deja oír bajo la tienda, á veces hasta media noche. El instrumento de que se valen esos cantantes se parece mucho á la flauta ó flautilla de nuestros campos.

Por la mañana no hay jamás ejercicio hasta las ocho, hora en que el calor es intolerable para nosotros. Antes de hablar de las maniobras, hé aquí algunos informes relativos á la temperatura, y que debió á Mr. de Torcy, nuestro agregado militar, que comprueba el estado de la atmósfera con estrema regularidad tres veces al día. El 9 de junio, á las diez de la noche, tuvimos en Schumla 30 grados de calor: dos días despues, el 11, habia bajado 12

y 25 grados, y dos días despues volvió á bajar 14 grados. Ya calcularán ustedes qué salud se necesita para soportar tales variaciones.

Así es que no se asombrarán ustedes de que haya un considerable número de enfermos en los hospitales: la proporcion de los enfermos con respecto á los sanos es de uno por veinte.

Es preciso reconocer que la alimentacion tiene poco de nutritiva. Gracias á las observaciones de los médicos, se ha prescindido del cordero, y se da carnero y buey: los soldados no comen carne sino dos veces á la semana; los demás días se alimentan con arroz en agua y 950 gramos de pan, ó sean 200 gramos más que el soldado francés.

Cuando los hombres tienen algunos cuartos, los emplean en comprar café de cerezas ó de «caymah» (leche cuajada), de que son muy golosos; pero estos pequeños excesos de mesa son bastante raros, porque hace tiempo que han perdido la costumbre de hablar de paga. De tiempo en tiempo, para que los soldados tengan algun dinero en el bolsillo, por poco que sea, se les entrega dos, tres ó cuatro pesetas en cobre; pero esto no sucede sino una vez cada cuatro ó cinco semanas.

No pagado, poco alimentado, mal vestido y frecuentemente apaleado, el soldado turco jamás se queja, no se rebela y obedece siempre con la misma paciencia y la misma pasividad. No creo que exista en Europa una tropa que tenga con las que veo la menor analogía. La idea religiosa sostiene al soldado turco; idea que en él se mezcla y se confunde con la adhesion profuuda al sultan, y cuanto puede entrar de patriotismo en esas cabezas un poco duras. No hay pátria para los cristianos de Oriente, que son súbditos conquistados; solo la hay para el conquistador.

El ejercicio se hace siempre al son de trompeta: no he visto tambores sino en la música; la mayor parte de las tocatas son francesas, pero en tono menor; no merecen el nombre de canto, sino de simple acompañamiento. He tenido ya ocasion de notar en Sistova el acento triste y melancólico de esas tocatas. El reglamento de las maniobras de infantería está tomado de nuestro reglamento de 1863; ocho compañías forman un batallon, y ejecutan mucho mejor de lo que nuestros lectores pueden figurarse las maniobras. Las voces de mando son la traduccion literal de las nuestras antiguas, salvo una sola, que siempre se da en francés: «Marchen!» Los oficiales turcos pronuncian, como nuestros viejos instructores, «¡Arrrche!»

Los soldados se distinguen como tiradores: la escuela de los tiradores les sirve para combatir; casi no conocen otra, y es de lamentar por ellos; porque si supieran batirse en orden disperso, habrían adelantado no poco. Se dice que Abdul-Kerim es el que con toda su influencia se ha opuesto á modificar el antiguo reglamento por nosotros abandonado despues de la triste experiencia de 1870.

He visto marchar á la division de Nedjib-Bajá. Los hombres llevan todo consigo, incluso los utensilios de cocina, y van menos cargados que los nuestros: llevan en el capote arrollado cuanto pueden atar con unos bramantes de los más fantásticos colores.

Las tropas marchan por el flanco sobre los caminos, como entre nosotros; pero generalmente en Oriente se siente por las grandes carreteras un des-

precio de que participa la infantería. Siempre que hay posibilidad se coloca á los soldados en pleno campo, á derecha é izquierda del camino. En este caso, las compañías marchan siempre en columna á distancia entera.

Esta es la disposicion que los turcos prefieren para hacer grandes etapas, precisamente lo contrario que en Francia, donde se considera menos fatigosa para el soldado la marcha de flanco.

Acabo de emplear la palabra division, cosa nueva en el ejército turco. Una orden del seraskierato dispone organizar donde se pueda regimientos, brigadas y divisiones. Hasta ahora solo en Schumla se ha conseguido.

Abdi Nadder ha reunido cuatro «cabors» (batallones) sin distincion de origen ni de instruccion, formando con ellos regimientos, un «miralai» (coronel) ha sido colocado á la cabeza de cuatro «bin backi» (comandantes), lo que ha debido bastar para dar unidad á un cuerpo compuesto, por ejemplo, de un batallon de redifs del primer contingente de Esmirna, de otro del segundo de Bagdad, del tercero de Albania y de un batallon de nizams de Rumelia.

Tres divisiones llamadas móviles se han formado tambien bajo el mando de Aziz-Bajá, de Savfet-Bajá y de Nedjib-Bajá.

He tenido la paciencia de contar las filas de las compañías al marchar, pertenecientes á la division de Nedjib, y he encontrado un efectivo de 12,000 hombres próximamente. Las otras dos no deben ser ni menores. Mi cálculo era exacto, porque el de nuestro agregado militar no discrepa del hecho por mí.

De Manila escriben á un colega las noticias siguientes:

«Se hallan ya organizadas y prestando servicio las primeras cuatro compañías de carabineros militares.

Un violento incendio ha reducido á cenizas dias pasados muchas casas de nipa en Santa Cruz, San Sebastian y calzada de Bihbid, en esta capital, con cuyo motivo el municipio ha acordado la creacion de un cuerpo de 200 bomberos y 100 individuos de policia auxiliar para acudir á cortar aquellos siniestros. El general Moriones ha visitado el célebre santuario de Antipolo, cuya romería dura todo el mes de mayo, y donde el gentío es inmenso.

La guerra de Oriente ha hecho subir de precio los principales artículos de esportacion de este país, tales como el azúcar, el abacá y el café. Continuamente llegan al puerto grandes buques de vela y de vapor para cargar aquellos productos; la referida circunstancia reanima mucho el comercio, muy abatido por los accidentes fortuitos de toda clase ocurridos en los dos últimos años.

Sobre la cuestion de Joló nada se ha resuelto, y son desconsoladoras las noticias de salubridad pública del nuevo establecimiento.

Empieza aquí la época de tormentas, que han causado ya desgracias en provincias.

Las bandas de malhechores que recorren importantes provincias como la de Nueva-Ecija, están siendo activamente perseguidas; en la provincia aludida opera con una compañía de infantería el bravo capitán Villabrille con muy buenos resultados.»

Leemos en la «Gazette de Lausanne:»

«Dos buzos que exploraban el fondo del lago Lemán, cerca de la aldea suiza de Saint-Prex, con el objeto de buscar la maleta de un viajero americano, cuyo bote habia naufragado, lograron no solamente encontrarla, sino tambien recoger un vaso antiguo de asa y de forma etrusca.

Declararon dichos buzos que habian caminado por un terreno desigual, cayendo varias veces en anfractuosidades establecidas á distancias calculadas y dispuestas de una manera regular; su opinion era de que se encontraban bajo las aguas, en medio de una aglomeracion de verdaderas casas construidas por la mano del hombre.

Las autoridades municipales de Morgues y de Saint-Prex se trasladaron en algunas embarcaciones al lugar indicado, y con arreglo á lo que se practica en casos análogos, esparcieron aceite encima de la superficie del agua. Sabido es que los líquidos oleaginosos tienen la propiedad de dar una notable transparencia al agua sobre que se hallan.

En efecto, cuando el aceite se hubo estendido en suficiente cantidad para cubrir un espacio considerable, se reconoció que el fondo del lago se hallaba ocupado por una población, bastante bien conservada, cuya construccion se remonta, segun todas las probabilidades, á varios siglos antes de la era cristiana. Se distinguen perfectamente las manzanas de casas, por mas que los tejados se hallan recubiertos de una espesa capa de viscoso fango.

Las casas descubren un color rojo de ladrillo, que hace pensar en si estarán construidas con aquel famoso cemento bermejo de que se servian las celtas, los cimbrós y los primeros galos, y que segun los antiguos autores era aun mayor su dureza que la del cemento romano.

El consejo del canton de Vaud piensa construir una gran escollera que rodeará á la ciudad subacuática, que de este modo podrá ponerse á seco y ser unida á la costa.

La ciudad de que se trata se compone de mas de 200 casas por lo menos. Es de forma oblonga y se estiende desde Saint-Prex á Morges. En el extremo Este se descubre una torre cuya base es un gran cuadrado y cuyo vértice llega hasta 15 metros bajo la superficie del lago; hasta ahora se habia creído que esta torre era una roca.

Un poco hácia el centro de la ciudad existe un vacío bastante notable, que sin duda fué una plaza pública; en medio de ella se levanta una masa de regular tamaño; quizá sea una fuente ó un grupo de estatuas.

Los buzos han estraído numerosas petrificaciones y un enorme fragmento de hermoso mármol blanco, procedente sin duda de algun templo ó de algun rico palacio.»

Un corresponsal del «Daily News» le telegrafia desde Elena con fecha del 18 los siguientes detalles sobre el paso de los Balkanes por los rusos:

«La hazaña del general Gourko es una verdadera novela militar. No recuerdo una expedicion mas brillante ni mas feliz.

El general Gourko partió de Tirnova el 12 por la mañana al frente del 8.º regimiento de caballería y seis batallones de tiradores. Su cuerpo principal marchaba sobre Elena. El general envió una pequeña columna de reconocimiento por la parte de Osman-Bazar para cerciorarse de si los turcos estaban concentrados en aquel punto, y desde allí se escalonaban en direccion de los Balkanes. La columna sufrió graves pérdidas, pero averiguó lo que deseaba.

Unos seis mil turcos se hallaban en el distrito de Osman-Bazar y constituian el flanco derecho de la línea turca entre el Danubio y los Balkanes, línea que no se prolongaba hasta los Balkanes. Por consiguiente, el general dejando á su espalda una parte del 9.º cuerpo que le habia seguido para vigilar á los turcos de Osman-Bazar, flanqueó tranquilamente la retaguardia del enemigo y marchó de frente hácia el Sud.

En las inmediaciones de Elena reunió sus tropas, y en dos marchas forzadas de cerca de 60 verstas se encontró en el centro de los Balkanos, en esa parte de la cordillera conocida con el nombre de Balkanes de Elena, y que está cruzada por tres pasos casi paralelos, los cuales conducen al valle de Tundja. El central se llama el paso de Hanka ó Hankoi, el que está situado mas al Este tiene el nombre de Zupcani Mesari. Ignoro como se llama el tercero. El general Gourko llevaba por guias á los habitantes cristianos de los valles interiores de los Balkanes que nunca han querido someterse al yugo otomano.

Por cada desfiladero pasó una columna; el general siguió el de Hanka, puerto estrecho, tortuoso y lleno de precipicios. El camino era muy angosto para las ruedas de los cañones y de las piezas de campaña que acompañaban la columna. En el sitio mas peligroso del desfiladero los exploradores del general encontraron un fortin ocupado por un batallon de nizams que parecieron quedar aterrados al ver á los cosacos. Muchos nizams fueron muertos ó heridos, y los demás huyeron sin volver de su sorpresa. Habia preparadas seis baterías turcas... pero sin cañones.

En el valle de Tundja los rusos llegaron al valle de Esekei, á igual distancia de Kazanlyk, de Seni-Saghra y de Eski-Saghra.

Se enviaron cosacos á estas dos últimas localidades y el ataque principal se dirigió contra Kazanlyk.»

Como documento histórico, curioso é interesante, publicamos traducida de un periódico alemán, la declaracion de guerra que dirigió hace mas de dos siglos el sultan de Turquía Mohamed IV al emperador de Alemania Leopoldo I. Este escrito constituye un modelo en su género.

Véanlo nuestros lectores:

El enviado por la gracia de Dios poderoso del cielo, Nos Mola Mohamed, Dios de la tierra, glorioso y omnipotente emperador de Babilonia y de Judea, de Oriente y de Occidente, rey de todos los reyes del cielo y de la tierra, gran rey de la Santa Arabia y de la Mauritania, soberano conquistador y rey de Jerusalem, dueño y señor del sepulcro del Crucificado Dios de los infieles, os enviamos á tí cesar romano y á tí rey de Polonia nuestra inspirada palabra, así como á todos tus vasallos, y así bien al gallo rojo de Roma (el Papa), y á los cardenales, obispos y á todos sus acólitos y servidores de todos colores, para haceros saber que hemos resuelto asolar vuestros pequeños Estados con la guerra, y que llevaremos con Nos 13 reyes y 1.300.000 hombres de infantería y de caballería, y que con este ejército, del cual ni tú ni tus vasallos podeis tener idea, vuestros pequeños reinos serán allanados y arrasados sin piedad ni misericordia, pisoteados por las herraduras de nuestros caballos y pasados á sangre y fuego.

Por tanto te mandamos que nos esperes en tu palacio de Viena, para que podamos cortarte la cabeza. A tí tambien reyezuelo de Polonia, y todos tus vasallos, os exterminaremos con el asesinato, el robo, el pillaje, el incendio, la inundacion, hasta que perezca la última criatura, y no quede sobre la faz de la tierra un solo Giaur. Lo mismo á los grandes que á los pequeños los someteremos á los mas atroces tormentos y los entregaremos á una muerte ignominiosa.—Y luego nos apoderaremos de tu pequeño reino y lo destruiremos y aniquilaremos, así como el del gallo rojo, sin compadecernos del pueblo entero. Y á tí y al rey de Polonia os dejaremos vivir nada mas que el tiempo preciso para que vosotros mismos veais que se ha cumplido todo lo antedicho.

Dado en nuestra majestuosa, grande é imperial Stambul, la ciudad de 4,659 calles, 90 hospitales, 1,000 baños, 999 fuentes, 120 plazas, 115 edificios públicos, 486 posadas para extranjeros, 1,600 molinos y 4,122 mezquitas. Esta grande y fastuosa ciudad está circuida por un muro de cuatro millas y tiene 560 puertas. Esta ciudad la conquistaron mis abuelos por la fuerza á los infieles y luego mutilaron y vilipendiaron á todos los niños, hombres y mujeres y despues los degollaron. Y desde entonces la hemos conservado á despecho de todos vosotros guiaures. Dado en el año 25 de nuestra vida y en el año 7.º de nuestro omnipotente reinado.—Mola Mohamed.»

Las cartas y periódicos de la isla de Cuba que hemos recibido, traen pocas noticias de interés, y estas alcanzan al 15 del corriente.

Las mas notables las extractamos á continuación:

«En Sancti-Spíritus, la tarde del 11 de Junio, el coronel Ochando, al frente de una corta columna, compuesta de fuerzas del batallón de Alcántara y cuarta guerrilla local, y despues de practicar extensos y detenidos reconocimientos en los potreros nombrados Madrigal, Campanioni y Campana, donde encontró dos campamentos insurrectos recién abandonados, dió alcance en Ojo de Agua á la partida que capitanea el funestamente célebre cabecilla Pancho Gimenez. Este, con otros dos, se destacó de la fuerza á los primeros tiros, abandonándola y huyendo á toda carrera. Ocho guerrilleros salieron á atajarlos, y les dispararon varios tiros, pero no pudieron detenerlos por la mucha velocidad de sus caballos. El enemigo, dejó en el campo al capitán Benigno Benitez, que estaba ocho años en la insurrección, y tres individuos mas muertos, llevándose agarrados á las monturas de los caballos por lo ménos de siete á ocho heridos; dejó tambien dos caballos muertos, seis mas en nuestro poder, de ellos dos heridos, y dos mulos; la tienda de Paco Gimenez, varias monturas, armamentos, maletines y toda la carne, cuchillos, machetes y efectos del campamento. Por nuestra parte, un soldado de Alcántara contuso grave, y dos caballos de la guerrilla heridos.

—En la sierra de Matahambre, dicen desde Cienfuegos, fuerza de Pizarro sorprendió una prefectura, cogiendo dos mujeres y cuatro niños. Se ha presentado en Sancti-Spíritus el titulado capitán insurrecto don Manuel Toledo, con otro, ambos armados.

—En reconocimientos practicados por el infatigable coronel Ochando, sobre Monte Oscuro, San Lucas y Aguacate (Sancti-Spíritus), encontró á los rebeldes, haciéndoles varios prisioneros y causándoles seis muertos.

Continuaba la persecucion con toda actividad en combinacion con otras fuerzas.

—Despues de comunicar la comandancia general de Cienfuegos á la capitania general la captura del cabecilla Morejon, el dia 3 de julio, en telégrama detallado, expedido á las doce y veinte minutos de la noche, desde aquel punto, dice que el comandante D. Toribio Gonzalez dispersó en el punto llamado Guerrero á la partida que mandaba el expresado jefe insurrecto, rescatando tres paisanos que se llevaban del Paso Real y cogiéndole ademas un caballo con montura.

El capitán Vargas, de voluntarios de Camajuani, despues de la espresada operacion, encontró en Sierrécita una pequeña partida montada, á la que batió, logrando apoderarse del referido cabecilla Morejon, y dar muerte á otro de los que la componian; además recogió dos armamentos y tres caba-

llos, habiendo tenido por nuestra parte sólo dos voluntarios heridos.

Tratado de comercio entre España y Francia.—Asegúrase que el proyecto de nuevo arancel de la nacion vecina, reduce á 3 francos el derecho sobre los vinos españoles hasta 15 grados más el recargo por grado para los que pasen de este pliego; pero siempre resulta que pagarán diez veces más que los italianos. En 1864 se impuso un derecho de 60 francos por hectólitro de aguardiente empleado en el vinaje ó encabezamiento; y en 1871 este impuesto subió hasta 156'25 francos para los vinos hasta 15 grados y 312'50 para los vinos que pasan de esa graduacion. Los vinicultores que producen vinos de á 20 francos el hectólitro, por ejemplo, tuvieron ya que renunciar en 1864 á encabezar con alcohol y emplearon el uso de vinos españoles para aquella manipulacion.

De aquí la diferencia que resulta entre 1860 y 1874 en la importacion de vinos comunes españoles en Francia, ó sea 134,000 hectólitros en el primer año y 558,000 en el segundo, al mismo tiempo que la importacion de vinos generosos españoles se reducía desde 661,000 hectólitros en 1869 hasta 223,000 en 1874.

La diferencia de derechos entre los vinos españoles que pagan 5 francos por hectólitro y los italianos que solo pagan 20 céntimos, hasta 15 grados, más 30 céntimos por grado y hectólitro pasados los 15 grados para ambas procedencias, ha hecho que los vinos italianos vayan sustituyendo á los españoles y se empleen los primeros, entre ellos los de Barletta y de Brindis, para encabezamientos y las mezclas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 21.—A pesar de haberse desmentido, se insiste en la grave noticia de que Inglaterra se dispone á ocupar el estrecho de Galipoli.

Los rusos se concentran en Yamboli para hacer un movimiento sobre Andrinópolis.

Viena 21.—Las fuerzas rusas de la Dobroutcha marchan rápidamente sobre Varna y Silistria. Las que operan en los Balkanes se dirigen tambien sobre Philipópolis.

Han sido muy bien recibidas en esta córte las últimas declaraciones del czar.

París 21.—El embajador alemán en esta capital marchará mañana para Baviera.

Se han roto por completo las negociaciones entabladas entre Inglaterra y el gobierno de Austria Hungría.

París 22.—Una noticia de la mayor gravedad, si se confirma, circula en estos momentos. Se dice que Inglaterra dirigirá un «ultimatum» á Rusia aconsejando que se detengan sus tropas, pues está dispuesta en caso contrario á impedir que lleguen á Constantinopla.

Londres 22.—Osman-bajá ha partido para Nisch. Puede asegurarse que los turcos no tomarán la ofensiva.

Bucharest 21.—Los batallones búlgaros se han reorganizado.

Los rumanos siguen bombardeando á Widdin. Tomarán parte en el sitio de la plaza con los rusos. Estas mismas tropas impedirán todo socorro á los turcos de Nisch y Sofia.

Bruselas 22.—Se confirma que se retiran de Routhachoux las fuerzas turcas.

Correo de hoy.

De cinco á seis de la tarde de ayer se constituyó en el salon de sesiones de la fábrica *Industria Mahonesa* la Junta general ordinaria de accionistas, cuya convocatoria publicamos, y segun

se nos ha informado fué muy concurrida y duró la sesion hasta cerca de las nueve de la noche, habiendo sido sumamente animadas y dignas las discusiones, que terminaron por consignar un espre-sivo y unánime voto de gracias á favor de la Junta de Gobierno y de la Direccion, tanto comercial como industrial, despues de aprobados todos sus actos.

A las nueve de esta mañana ha entrado á libre plática la fragata de guerra española *Arapiles*. Pocas horas despues ha abandonado estas aguas dirigiéndose á las de Cartagena segun órdenes recibidas.

El vapor «Santa Rosa» que dijimos en nuestro anterior número hallarse despachado para Barcelona, salió en la tarde de ayer para el espresado punto.

Cartas detenidas en la Administracion de correos de esta ciudad, por insuficiente franqueo.

D. Andrés Oriona, Villarrube.

D. Ana Gamundi, Palma.

D. Antonio Solanas, Barcelona.

» Gumersindo Blanchar, id.

» José Sola y Amat, id.

D. Juana Quevedo, id.

D. Justo Mingote Nicolás, Herreros.

» Pedro Juan Segura, Palma.

D. Rosa Rifa, viuda de Aysalá, San Feliu de Guixols.

Dice «La Epoca» refiriéndose á la multitud de cartas que en estos dias han sido detenidas en la Administracion de Correos de Madrid á causa del número y calidad de los sellos adheridos á las mismas:

«Por la buena ó mala eleccion de sellos tampoco circulan, y dirán los lectores de «La Epoca», ¿por qué? Porque adhiriendo, como ayer colocaban en estancos, dos sellos azules y uno de guerra, tampoco circulan las cartas. Se explica teniendo presente que los sellos azules son ó están intervenidos por la empresa del Timbre, y los de guerra de 10 y 5 son exclusivamente del Estado. Es decir, y debe decirse, que en cada carta debe ponerse:

1.º Un sello azul de 10 céntimos.

2.º Uno de guerra de 10 id.

3.º Otro de guerra de 5 id.

Total. 25

siempre que el peso de la carta no exceda ó llegue á 15 gramos.

¿Les parece á nuestros lectores procedimiento fatigoso y para gentes sencillas intolerable?

Creemos que sí. El público no debe sufrir la culpa de que las rentas se hallen intervenidas ó arrendadas; al público debe exigirse el pago de un real por el transporte de una carta; pero 25 céntimos de peseta en un «solo sello» para evitarle molestias, preguntas y consultas innecesarias.

Tres sellos para un solo real nos parece demasiado, sobre todo tratándose de un solo acto contributivo. Si dificultades existen, se buscan los medios de resolverlas de acuerdo con la empresa del Timbre; pero no se le moleste al público ni se le causen perjuicios reales y evidentes.

Esperamos que en estos primeros dias haya la tolerancia necesaria para que las cartas circulen, si no por derecho propio, por equidad de la administracion.»

Estamos en un todo conformes con las atinadas apreciaciones de nuestro cólega.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

UN REMEDIO BARATO.—Para curar prontamente el resfriado, la tos, la bronquitis el catarro, la tisis y en general todas las afecciones de los bronquios y de los pulmones, tómense dos «Cápsulas de Aquitran de Guyot» en el momento de las comidas.

Como cada frasco contiene 60 cápsulas, el remedio viene á salir á menos de un real diario y dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes.

NUMEROSAS IMITACIONES.—Para evitarlas, axíjase en la etiqueta de los frascos la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en la mayor parte de las farmacias. 13

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Abdon y S. Senen mártires y el bto. Manés hermano de Sto. Domingo de Guzman.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Ignacio de Loyola fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 30.

Para Barcelona con algodón bergantín Joven Joaquin, c. D. Antonio Delgar con 13 trips.

Para la mar fragata blindada Arapiles, de 17 cañones 423 plazas y 800 caballos al mando del c. de navío de 1.ª clase Sr. D. Eduardo Butler.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5:20 t.

Mahon 29.—7:06. m

S. M. el Rey se halla restablecido.

Los turcos han sido derrotados en Karabunar perdiendo diez cañones.

Hoy debe librarse una batalla en Esky-Zagra.

Es dudoso el éxito de que Turquía haya autorizado á Inglaterra para que ocupe á Gallipoli.

Interior, 11'37.

Bonos, 63'00.

Madrid 29.—7:20 n.

Mahon 30.—7:27 m.

Nada de interior.

El ejército rumano ocupa á

Nicopoli.

Los caballos del coche donde iba D. Amadeo han desbocado en Turin. D. Amadeo se ha arrojado del carruaje recibiendo una grave contusion en la cabeza.

SORTEO 30.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
107	5	846	10	2389	10
108	125	970	10	2541	10
109	5			2622	15
143	20			2771	15
227	20	1110	10	2912	50
286	20	1138	15	2996	10
410	15	1373	15		
439	80	1630	15		
517	10	1738	20	3321	10
518	500	1843	15	3444	15
519	10	1891	10	3508	10
635	10			3713	10
666	10			3946	10
760	15	2064	50		
761	15	2158	60		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Anuncios.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera
Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Magdalena Galmet y á sus hijos Lorenzo, José, Juan, Margarita y Juana Cardona y Galmet, ausentes én ignorado paradero para que en representacion de la herencia de su marido y padre respectivo Lorenzo Cardona y Palliser vecino que fué de Alayor y fallecido en Argel se presenten á hacer uso de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su abuelo Pedro Cardona y Jover, parándoles sino lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á treinta de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Al Público.

Todos los dias entre 8 y 8 y media de la mañana, de la Esplanada sale para el pueblo de S. Luis el coche de Juan (a) Cuera, admitiendo pasajeros de ida y vuelta.

Para vender.

En la calle del Castillo núm. 48 hay para vender la tienda de comestibles con todos sus muebles. Informarán en la misma.

Para vender.

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos la casa número 36 de la calle de la Iglesia.

Informarán en Mahon, Cuesta de Deyá núm. 3.

GRAN BARATO DE CALZADO.

En la calle del Arco núm. 8, frente la Pescadería, se vende calzado para caballero y señora á precio sumamente módico. 3

En la tienda de comestibles de la calle del Bastion número 18 se venden además de otros comestibles los siguientes:

Garbanzos del sauco de superior calidad á 8 céntimos libra.

Arroz de 1.ª clase á 9 céntimos libra.

Patatas á 1 peseta y 5 céntimos la arropa.

Fideos de 1.ª calidad á 11 céntimos libra.

Pimienta á 14 céntimos libra. 2

Gran Barato.

En la calle Nueva núm. 14, de 8 á 10 de la noche se venden á precios sumamente módicos:

Medias y calcetines á 4 rs. vn. tres pares y de mas precio.

Pañuelos de varias clases y colores, 3 una peseta.

Jabon de olor; bueno y barato.

Polvos para el cutis etc. etc.

También se encontrarán en dicho establecimiento un grande y variado surtido de figuras religiosas y otros bustos y varios obgetos de gran mérito.

El dueño de dicha tienda es el mismo que pregona sus obgetos por las calles de esta ciudad. 2

A renta vitalicia

Se dá la casa núm. 20 de la calle de la Luna.

Para informes calle del Castillo núm. 33. 6

ESTADO RELIGIOSO Y SOCIAL DE LA ISLA DE MALLORCA,

POR

Don José Taronji, Pbro.

Véndese en esta imprenta, calle del Bastion número 39, al precio de

5 pesetas el ejemplar.

PARA MAHON.

Saldrá directamente el lunes 6 de Agosto á las 10 de la mañana el vapor

MAHONÉS

al mando del capitán D. José Pons. Este buque hará los viages quincenales.

Admite carga y pasajeros á los precios tarifados, siendo el de pasajes el 15 por 100 menos que se paga al Estado para Barcelona y Palma, y el flete igual al de Barcelona.

Se despacha en la Administracion de la Sociedad, Infanta, 26.